



Schellenberger Turm Bauzustandsbericht



Daten & Fakten

Baujahr:	13. Jhdt.
Sanierung- und Umbaudaten:	Fassadensanierung 1997 Dachsanierung 1997

Projektbeschreibung

Der 32 Meter hohe Schellenberger Turm, auch Katzenlieselesturm genannt, ist ein Schalenturm aus dem 13. Jahrhundert. Der Verteidigungsturm befindet sich nördlich des Obertors. Durch einen Brand, der durch einen Blitzschlag verursacht wurde, wurde der Turm teilweise zerstört. Der Fachwerkaufbau und Dach des Turms stürzten 1773 ein und wurden nicht wiederaufgebaut.

Der Bewuchs, welche sich noch 2011 um und im Turm befand, wurde entfernt. Allein auf der Westseite, welche in das nachbarschaftliche Grundstück ragt, wurde er kontrolliert beibehalten. Mit Ausnahme der Bewuchspflege weist der Turm seit der letzten Begehung kaum erkennbare substanzielle Veränderungen auf. Mittelfristig ist die Holzverkleidung zu streichen. Der Innenbereich besteht nur aus einem einzigen Raum, der sich über die ganze Höhe erstreckt. Der Boden ist in einem guten Zustand und lässt keine Mängel erkennen. Im Schellenberger Turm befindet sich außer dem Blitzschutz keine Gebäudetechnik.

Fazit:

Der Turm ist in einem guten Zustand und weist weder Auffälligkeiten, noch nennenswerte Veränderungen gegenüber der letzten Begehung auf. Über kleinere Unterhaltungsarbeiten hinaus ist auch mittelfristig kein erweiterter Sanierungsbedarf erkennbar.